

DELIBERATION DU CONSEIL MUNICIPAL
SEANCE DU 20 JUIN 2023

Publiée sur le site Internet de la Ville le : 27 juin 2023

Date de convocation du Conseil Municipal : 14 juin 2023

Nombre de Conseillers Municipaux en exercice : 43

Président : M. Jérémie BREAUD, MAIRE

Secrétaire de séance : M. Albert YOGO

Membres présents : 29

M. Jérémie BREAUD, MAIRE, Mme Martine CHAREYRE, M. Marc DUBIEF, M. François-Xavier PENICAUD, Mme Valérie BOULARD, M. Pascal MIRALLES-FOMINE, M. Jacques CHAMPIER, Mme Evelyne BRUNET, M. Raphaël SULTANA, Mme Nathalie BRAMET REYNAUD, M. Hervé THIBAUD, Mme Linda TABTE, M. Emmanuel MAILLET, M. Grégory BRUNET, M. René SIMILLION, Mme Christiane RIVOIRE, Mme Jacqueline PALLUY, M. Jean-Francois DELAPIERRE, M. Stéphane GENIN, M. Albert YOGO, Mme Sandrine BERTHET, Mme Sonia GRANDSERRE, M. Stevens BOBI, M. Tarik EZ ZAJJARI, Mme Marie BRUNET, Mme Anne-Laure BADIN, Madame Stéphanie VELLA, Madame Lucile MOREL, Madame Nesrine MECHKAR

Membres ayant donné pouvoir : 11

Mme Marion CARRIER pouvoir à M. Jérémie BREAUD, MAIRE
Mme Isabelle DA SILVA pouvoir à Mme Evelyne BRUNET
Mme Muriel ROBIC pouvoir à Mme Martine CHAREYRE
Mme Françoise KIRASSIAN pouvoir à Mme Jacqueline PALLUY
Mme Anne-Lise LANSAQUE pouvoir à M. François-Xavier PENICAUD
M. Jean-Baptiste DOZOLME pouvoir à M. Stevens BOBI
M. Fatih DEMIRAY pouvoir à Mme Linda TABTE
M. Rémi COURT pouvoir à Madame Nesrine MECHKAR
Madame Claire DURAND MOREL pouvoir à M. Hervé THIBAUD
Monsieur Jean-Pierre ANGOSTO pouvoir à Madame Lucile MOREL
Monsieur Filipe GALVAO pouvoir à Mme Anne-Laure BADIN

Membres absents: 3

Mme Maryam EL GUIZANI, M. Djamel BOUDEBIBAH, Monsieur Djamel BOUABDALLAH

Délibération n°20230620DEL39

VOEU

Vœu présenté par le groupe « En Avant Brondillant(e)s ! » : Finale mondiale des Worldskills 2024 à Eurexpo, une opportunité unique pour des assises locales de l'apprentissage et de la formation professionnelle

RAPPORTEUR : M. FRANÇOIS-XAVIER PENICAUD

Mesdames, Messieurs,

« Du 10 au 15 septembre 2024, la France invite le monde entier à « voir la vie en skills » à l'occasion de la 47^e compétition mondiale WorldSkills à Lyon. »

Si en 2024 la France accueillera les Jeux Olympiques d'été, elle accueillera aussi une autre grande compétition mondiale, à Eurexpo, à deux pas de Bron : la finale mondiale des Worldskills. Comme pour les Jeux olympiques, des pays du monde entier auront sélectionné les meilleurs apprentis de moins de 23 ans qui confronteront leurs habiletés dans 69 métiers, allant des métiers des Arts aux métiers de l'Industrie, en passant par la Communication, le Numérique, le BTP/Construction, l'Hôtellerie-Restoration, la Propreté, les Mobilités, les Saveurs, les Services à la personne et de Proximité, l'Agriculture et le travail du végétal.

Cette manifestation d'envergure, soutenue activement par le Président de la République, le Président de Région et le Président de la Métropole, a d'ores et déjà su rassembler et mobiliser largement ; elle constitue une opportunité inédite de valoriser les métiers et les formations. Depuis fin 2021 l'ensemble des parties prenantes se sont fédérées afin de relever ensemble, à l'échelle du pays, un grand défi pour la jeunesse, l'économie et la société.

Cela doit aussi être le cas à l'échelle locale.

Ancré dans un contexte économique inédit, cet événement d'ampleur internationale a pour ambition de mobiliser la jeunesse autour de la valorisation de l'excellence de ses compétences afin de répondre aux enjeux de notre société aujourd'hui et dans le futur.

Pendant une semaine, Lyon sera la capitale mondiale des métiers et mettra en lumière l'excellence des savoir-faire de la jeunesse comme soutien à la relance économique.

En pleine cohérence avec la feuille de route de sa « Cité éducative » et de sa stratégie pour réduire le chômage des jeunes, comprenant la mise en place de primes d'excellence pour les diplômés de l'apprentissage et de la formation professionnelle (cf dispositif associé aux « primes bac »), Bron doit pouvoir saisir cette occasion unique pour faire rayonner ces opportunités de métiers auprès des jeunes du territoire. Cela doit aussi être l'occasion de renforcer les synergies entre acteurs.

Un « tour de chauffe » se tiendra dès le mois de septembre 2023 lors des finales nationales qui se tiendront déjà à Eurexpo, et dont la cérémonie d'ouverture comme de clôture ont été confiées au brondillant Mourad Merzouki.

Contactés, les organisateurs de la manifestation se proposent d'accueillir une délégation d'élus et d'acteurs du territoire à cette occasion, en septembre 2023, ainsi qu'en cours d'année, de nous aider à mobiliser des « champions » régionaux des worldskills susceptibles d'intervenir dans nos collèges et lycées, ou lors des forums emploi/orientation organisés en cœurs de quartiers pour parler des opportunités de formation qu'offrent CFA et lycées professionnels. Mentionnons qu'une manifestation d'intérêt avait d'ores et déjà été formulée par certains des plus gros CFA du territoire tels que les Compagnons du devoir, la SEPR et les Maisons Familiales Rurales (MFR).

En conséquence, nous proposons au Conseil Municipal de voter en faveur de l'organisation, par les services municipaux et les partenaires locaux de la Ville de Bron, via son CLACC et/ou sa cité éducative, d'ASSISES LOCALES DE L'APPRENTISSAGE et de la FORMATION PROFESSIONNELLE. Elles devront permettre de profiter de la tenue des finales nationales des Worldskills, en septembre 2023, et des finales mondiales des Worldskills, en septembre 2024, pour faire travailler ensemble les acteurs locaux de l'apprentissage et de l'alternance, valoriser les opportunités locales des filières de l'apprentissage et de l'alternance, identifier et valoriser les parcours de personnalités locales qui ont fait preuve d'excellence dans ces métiers

et via ces formations, démontrer auprès des jeunes et des familles combien la réussite et à l'excellence.

Le vœu présenté par le groupe « En Avant Brondillant(e)s ! » : Finale mondiale des Worldskills 2024 à Eurexpo, une opportunité unique pour des assises locales de l'apprentissage et de la formation professionnelle est rejeté à la majorité.

Le Maire,

Jérémie BREAUD